



令和7年5月30日発行  
足立区立足立小学校  
校長 加藤 憲司

学校だより



あだち

令和7年度  
第3号

6月

〒120-0015 足立区足立3-11-5  
Tel 03-3887-8891

HPアドレス <http://www.schoolweb.ne.jp/adachi/adachi-e/>

## 安全教育の徹底について

校長 かとう けんじ  
加藤 憲司

気象庁が発表した今年の夏の3カ月(6~8月)予報では、気温は全国的に平年より高い見通しで、5月20日(火)には、昨年より23日早く真夏日になるなど、今年も十分な熱中症対策が必要であると考えています。ご家庭でも十分に気を付けてください。

さて、5月16日(木)から2泊3日で6年生の日光自然教室を無事に実施することができました。そして6月2日(月)からは、2泊3日で5年生の那須甲子自然教室を実施する予定です。子供たちにとって思い出に残る教育活動を実施してまいります。



### 子供が危険を予測し回避する能力を育てる安全教育

近頃、子供たちの安全を脅かす事件・事故が多発しています。5月8日には、立川市の小学校の校舎内に男2人が侵入し、教職員5人がケガをした事件は連日報道されました。報道によると、男2人は校舎の2階にある2年生の教室に来て、持っていた酒瓶を床にたたきつけるなどの行為をしたとのこと、子供たちの恐怖は計り知れません。また、5月14日に、埼玉県三郷市で小学生4人が車にはねられてケガをしたひき逃げ事件に続き、19日には、福岡県筑紫野市で74歳の女性が運転する車が小学生の列に突っ込み小学4年生の男子児童4人が病院に搬送された事故が発生しました。幸い命に別状はなかったのですが、被害にあった子供を思うと、遺憾に堪えません。

足立小学校では、「生活安全」、「交通安全」、「災害安全」の3つの領域で構成する安全教育について、年間を通じて計画的に実施し、子供自らが安全に行動したり、他の人や社会の安全のために貢献したりできるようにすることを目指しています。

上述した不審者への対応については、「生活安全」の領域となります。子供たちの訓練だけでなく、綾瀬警察署の指導のもと、110番通報や教職員がさすまたを使って取り押さえる等、実践的な訓練を毎年実施しています。保護者の皆様におかれましては、来校時には名札を身に付けることの徹底をお願いします。

また、「交通安全」については、登下校編班指導や、5月2日に実施した「足立区内小・中学校交通安全の日」、28日には交通安全教室(1・2・4年生)、29日には3年生を対象に自転車安全教室を行うなど、子供自らが安全に行動する力が身に付くよう発達段階に応じて指導を行っています。

「災害安全」については、毎月実施する避難訓練や「低く、頭を守り、動かない」を身に付けるシェイクアウト訓練に加えて、荒川が近い地域のリスクである水害への備えとして足立区総合防災行政アドバイザーであり、東京大学大学院総合防災情報研究センター客員教授の松尾一郎先生を講師として招き、4年生を対象に風水害からの避難に際し、適切な行動をとるための特別授業を予定しています。また、10月26日(日)には、足立小学校において避難所開設訓練が予定されています。地域が主体の訓練ですが、他の人や社会の安全のために貢献する共助の精神を身に付ける機会として、高学年児童を中心に積極的にご参加ください。